



日本語を話す仲間と 日本語で学ぶ補習校

ニューヨーク  
補習授業校  
学校だより

# 補習校協育



令和7年(2025年)12月18日 第33号

校長 小島 昇

## 学習したことの発表会

L校では、朝会後の時間を利用して学級ごとに「音読発表会」を実施しています。9月の6年生「天地の文」を皮切りに、先週の授業日には1年2組による発表がありました。年内最終授業日となる20日は1年1組の発表です。学年に応じた発表内容で、子どもたちの発達、成長を感じることができます。

20日には幼稚部の「学習発表会」、1月には中高等部の「スピーチ大会」も計画されています。

W校では、13日の授業日に1・2・5・6年生が「学習発表会」を実施しました。どの学年も歌や物語の音読などを中心とした発表でしたが、6年生は国語の授業時間に学んできたことを総合的に活用し、グループごとに日本の魅力を伝えるプレゼンテーションを行いました。「コンビニ」「おにぎり」「お祭り」「寿司」「着物」など身近なものから、刀や津波に耐えられる建物などの日本の技術まで、自分たちで調べてきたことをスライドにまとめ、伝える相手を意識して発表することができました。

どちらの地区校でも授業は週に1日。発表に向けて準備できる時間は限られており、完成度も様々です。それでも、教室の中だけで理解したり考えたりするだけでなく、学習成果を発表する機会をもつことに価値があります。これまでの「補習校協育」でもお伝えしてきましたとおり、インプットだけではなく、アウトプットまで児童生徒にさせる授業にし、アウトプットする場を大切にしていきたいと考えています。



# 「週刊 NY 生活」硬筆書写コンクール冬期課題発表

「週刊 NY 生活」の硬筆書写コンクール第60回冬期課題の発表がありましたのでお知らせします。補習校の硬筆コンクールもありますが、年末年始の時間があるときに、落ち着いて丁寧に字を書いてみませんか。

個人で応募することができますが、いつものように学校に提出していただければ、校長が取りまとめて応募します。幼児の部から高校・一般の部まで部門がありますので、補習校の全員が応募することができます。学校を通して応募する場合は、1月17日（土）までに学級担任に提出してください。

行頭を揃え、字と字の間に均等な空きを入れながらゆっくりと丁寧な字を書きます。

明けましておめでとう  
この言葉は、新年を  
むかえる喜びを伝え、  
心を正して交わされる  
年始の習慣です。

## ● 小学5・6年の部

画数の多い漢字は書き順を確かめ、「とめはね、はらい」をしつかり書きます。

の目標を考える。  
前向きに、今年  
に気持ちを整え。

## ● 小学3・4年の部

長い縦画、横画が曲がらないように気をつけながら、筆圧を入れて丁寧に書きます。

大切な日です  
のはじまりの  
一月一日は年

## ● 小学1・2年の部

## ● 幼児の部

姿勢を正し、マスいっぱいに、ゆっくり柔らかい字を書いてみましょう。

おめでとう

正月の祝いの席を彩る  
お節料理は、健やかな生活や、家族の繁栄を願い、長く受け継がれてきた日本の伝承料理です。

## ● 中学の部

手本に従い、一点一画を正確に書く、文字中心を揃える、最後まで集中して書くこと。

梅のかきり  
初音聞こゆれば  
みなんく年のかきり  
かすりにほひ  
うひすの  
涼氏物語初音より

募集要項と各部のお手本、規定応募用紙を本校ホームページの【在校生向けページ】>各種コンクール案内、応募要項】にアップロードしましたので、ご活用ください。

## 教職員募集！～週に1回「先生」として働きませんか？

本校では、教職員を募集しています。勤務は、授業のある毎週土曜日のみ。教えることに熱意と意欲をおもちの方の応募をお待ちしています。現在、欠勤者が出了場合の代理教師(代教)を務めてくださる方の登録者数が少なくなっています。また、来年4月から勤務してくださる方を募集中です。その他の職種も含め、まずは本校ホームページを一度ご覧ください！ [リンク] [採用情報](#)

